

**Bonne &
Heureuse
Année
2018**

**Opérationnalisation de
l'agrobusiness :
La Banque Africaine
de Développement
pour une croissance
inclusive au Togo**

Interview de OURNA GNANTA :
**« ...conquérir l'électorat
sur les bases idéologiques
et non sur
des bases
ethniques... »**



LE LIBÉRAL

Hebdomadaire Togolais d'Information, d'Analyse et d'Opinion

N° 0323 du Mercredi 10 Janvier 2018 - 250 F CFA / Etranger 1€

Editorial

Nouvelle année nouvelle méthode

Une nouvelle année suppose un nouveau départ, une nouvelle façon de faire, surtout quand le bilan de l'année qui s'en est écoulée n'a pas produit les résultats escomptés. C'est l'occasion de se lancer de nouveaux défis pour de nouvelles perspectives. La sagesse étant l'accumulation de nombreuses expériences, il apparaît important pour les uns et les autres d'interroger le passé pour en savoir davantage sur les facteurs de nos succès et surtout nos échecs.

L'année 2017 appartient désormais au passé. Place désormais au futur mais on ne saurait construire l'avenir sans se référer au passé. Ne dit-on souvent pas que c'est au bout de l'ancienne corde qu'on tisse la nouvelle ? S'inspirer du passé pour construire l'avenir est aussi valable pour les acteurs politiques. La seconde partie de l'année 2017 a été très mouvementée sur le plan politique dans notre pays. On en garde d'ailleurs les séquelles et le pire c'est surtout quand nous ne donnons pas l'impression d'avoir appris de nos erreurs. Absolument rien n'a changé dans les méthodes de la coalition des 14 partis politiques à l'orée de cette année 2018.

Alors que le chef de l'Etat dans son adresse à la nation réaffirmait sa volonté d'ouvrir un dialogue politique, la coalition des 14 partis maintient toujours les manifestations de rue. Elle appelle d'ailleurs à plusieurs manifestations ce mois de janvier. Rebelote on reprend les méthodes sans doute pour les mêmes résultats. On est bien loin du bout du rouleau et obligé de crier haro sur les baudets qui ne veulent pas avancer et qui tirent à hue et à dia pour freiner la caravane du Togo. Le développement nous attend et chacun devrait faire preuve de patriotisme lorsque nos intérêts personnels sont en conflit avec l'intérêt de tout un pays.

Le Directeur de Publication

Vers un 13 janvier tendu :



La coalition de l'opposition va marcher, UNIR aussi... P6

Des vœux aux actes :
**Le MJU démarre
«les rencontres
unies » ce jeudi** P2

Holding Togocom au bon soin de
Affo ATCHA DEDJI : P.5

Retour sur un projet sensé
améliorer la communication
et l'accès internet au Togo



Des vœux aux actes :

Le MJU démarre « les rencontres unies » ce jeudi

Annoncées lors de leur présentation des vœux samedi dernier à Lomé, le Mouvement des Jeunes UNIR démarre ses rencontres unies ce jeudi. Il s'agit des fora d'échanges et de propositions qui se feront tous les mois entre le MJU et l'ensemble de la jeunesse. Les échanges sont ouverts aux jeunes issus de divers secteurs d'activité à savoir, cadres, stagiaires, volontaires, demandeurs d'emplois. L'annonce avait été faite par le président de la MJU, Malick NATCHABA. Cette cérémonie de présentation des vœux a été une occasion pour la branche jeune du parti UNIR de rendre grâce à Dieu pour sa bonté à l'endroit du pays, de ses plus hautes autorités et du peuple entier. Le MJU par la voix de son président a également salué l'engagement du Président de la République fondateur du parti pour sa politique sociale, de proximité et de consolidation du climat de paix au Togo.

Voici en intégralité le message de vœux du président du MJU Malick Kankan NATCHABA

Jeunesse Togolaise d'ici et d'ailleurs

Permettez-nous avant toute chose de rendre grâce au seigneur pour sa bonté à l'endroit de notre pays, de ses plus hautes autorités et du peuple togolais tout entier

Joignez-vous à nous pour présenter nos vœux de bonheur et de santé à tous les togolais.

D'une seule voix, nous présentons nos vœux de bonheur et de santé à tous les togolais.

Jeune Togolais, cette année 2018 est ton année

Le Président de la République dans ses vœux a réservé une partie importante à la



Malick Natchaba négligeable.

jeunesse togolaise

Il a salué « le dynamisme et l'engagement » de la jeunesse togolaise tout en indiquant que cette jeunesse sera « au cœur des interventions de l'Etat »

Ce qui se matérialise entre autres par l'attribution des marchés publics à un quota allant jusqu'à 20% aux jeunes entrepreneurs et aux femmes, qui bénéficieront par ailleurs de procédures allégées : une avancée notable et non

Pour le MJU, il n'y a pas de meilleure source de motivation pour les jeunes que nous sommes.

Notre souhait pour 2018 est donc que l'ensemble de la jeunesse soit dans un rôle d'acteur principal de la création de la richesse.

Plusieurs opportunités nous seront données de jouer notre rôle dans le développement de notre pays.

En effet, le Président de la

République, fort de la conviction que « les solutions les plus pertinentes aux problèmes de l'éducation, de l'emploi et de l'insertion des jeunes sont celles qui sont nourries par les propres réflexions et contributions [de la jeunesse] » nous engage à le rejoindre dans un grand forum d'échanges et de propositions.

Notre exhortation et notre engagement est que cette participation de la jeunesse soit orientée vers le concret et le quotidien des jeunes.

La jeunesse doit s'engager pour son quotidien et le quotidien de sa communauté

L'enjeu de chaque jeune doit être de répondre à la question suivante : comment avoir un impact positif sur moi-même et sur ma communauté ?

En cela nous appelons à un engagement sous le signe de la maturité politique et la responsabilité permettant de nous inscrire dans le cheminement vers l'apaisement qui a été tracé par le Président de la

République

Il est important de souligner toutefois que nous considérons, au MJU, que le meilleur moyen d'intégralité le message de vœux du président du MJU Malick Kankan NATCHABA

Jeunesse Togolaise d'ici et d'ailleurs

Permettez-nous avant toute chose de rendre grâce au seigneur pour sa bonté à l'endroit de notre pays, de ses plus hautes autorités et du peuple togolais tout entier

Joignez-vous à nous pour présenter nos vœux de bonheur et de santé à tous les togolais.

D'une seule voix, nous présentons nos vœux de bonheur et de santé à tous les togolais

Jeune Togolais, cette année 2018 est ton année

Le Président de la République dans ses vœux a réservé une partie importante à la jeunesse togolaise

Il a salué « le dynamisme et l'engagement » de la jeunesse togolaise tout en indiquant que cette jeunesse sera « au cœur des interventions de l'Etat »

Ce qui se matérialise entre autres par l'attribution des marchés publics à un quota allant jusqu'à 20% aux jeunes entrepreneurs et aux femmes, qui bénéficieront par ailleurs de procédures allégées : une avancée notable et non

Suite à la page 6



Récépissé N°0416/23/12/10/HAAC du 23 décembre 2010

Directeur de la Publication
PETCHEZI P. D. Fabrice

Comité de Rédaction
PETCHEZI Fabrice
Alain TCHEDRE
Prosper AWIH
Dick MESSAN (Stagiaire)

Correcteur
S. Didier

Infographie
JPB

Adresse
Route du Contournement CEDEAO,
Agoè Démakpoè, non loin des rails
Tél: +228 90 15 87 53
+228 22 42 83 46
13 BP 152 Lomé-TOGO

Imprimerie
La Colombe
Tirage
1000 exemplaires

Remue-ménage dans le secteur des médias publics

Les derniers instants de l'année ont été très mouvementés dans le secteur des médias publics nominations et départ à la retraite ont dominé l'actualité. Du côté de la radio mère radio Lomé, c'est son directeur Wilbronde TELOU qui a été nommé par décret présidentiel président de la Haute autorité de l'audiovisuel et de la communication (HAAC).

Il vient ainsi combler le vide laissé par Pitang Tchalla décédé. Wilbronde TELOU le probable futur président de la HAAC a prêté serment le



Kouessan Yovodevi

vendredi 30 décembre dernier devant la cour suprême. Selon le règlement, il devrait être élu président de l'institution de régulation

par ses pairs. Sauf surprise Wilbronde TELOU ancien journaliste présentateur à la TVT directeur de radio Lomé devrait prendre dans les

prochains jours la tête de la HAAC. Il été remplacé à la radio par TAKOU John Abalo jusque-là rédacteur en chef spécialiste des questions économiques.

L'autre grande nouvelle, c'est le départ à la retraite de l'emblématique directeur de la TVT Kouessan YOVODEVI. Journaliste présentateur de vedette de la TVT pendant plusieurs années, Kouessan Yovodevi a été également directeur général de la communication avant d'être nommé à la tête de la TVT où il a passé 12 ans.

La rédaction

Message de vœu à la nation : Faure Gnassingbé, du dialogue à un échange d'idée, voici mon bilan mi-parcours

Le chef de l'État, s'est prêté mercredi trois janvier dernier à son traditionnel discours de vœux à la nation. Dans son allocution, Faure Gnassingbé dressé un tableau de ses actions depuis juillet 2015, date du début de son troisième quinquennat et convié les acteurs de l'opposition à un échange d'idée.

Dix sept, c'est le nombre de minutes qu'a passé le Chef de l'État mercredi trois janvier dernier pour son traditionnel allocution de présentation de vœux. L'exercice de cette année 2018 n'a pas, pour Faure Gnassingbé été coutumier quant à la ligne même du discours prononcé la semaine dernière. À l'entame, le Président de la République fait, dès ses premières adresses un état des lieux de la situation politique prévalant qui a engendré des manifestations politiques violentes. Saluant la maturité des populations qui, durant cette période ont su, par leur travail et leur dévouement, faire avancer le Togo sur "la voie du développement".

L'année 2017 appartenant désormais à l'histoire, il convient, pour Faure Gnassingbé de dresser un bilan, non seulement sur les douze mois écoulés, mais surtout depuis juillet 2015, date du début du troisième quinquennat d'ailleurs placé sous le signe du social. Dans son bilan, le Chef de l'État a su dissocier les réalisations entrant dans les lignes de son actif de celles du passif.

À son crédit, Faure Gnassingbé mentionne les grandes réformes dans les finances de l'État qui ont conduit celui-ci à la signature d'une convention au titre des Facilités élargies de crédit avec le Fonds Monétaire International (FMI). Dans cet ordre d'idée, il mentionne notamment la réduction du déficit primaire dont l'incidence sur les 81p 100 de



la richesse comme dette a été grande. Sur le plan social, des efforts ont été fournis par le Ministère en charge du développement à la base en collaboration avec des partenaires à l'instar de la Banque Mondiale, pour l'inclusion sociale à travers le dynamisme observé dans la prise en charge des questions de développement par les CVD et CVQ a-t-il mentionné.

Toujours à son actif, le président Faure enregistre les premiers résultats notés dans le domaine sanitaire. Suite à l'introduction de la gestion des centres de santé publique par l'approche contractuelle, il y'a quelques mois aux CHR Atakpamé et Blitta, les résultats publiés montrent en effet un excédent de l'ordre de dizaines de millions de francs. Afin de rendre pérenne ces œuvres à fort impact sur les populations à la base, Faure Gnassingbé en appelle au renforcement des interventions étatiques afin qu'elles répondent au mieux aux "attentes des uns et des autres".

Dans son passif, Faure Gnassingbé revient en détail sur la vie politique qui, malgré des avancées qu'il a qualifiées de notables n'a concorde avec le climat de paix et de sécurité. Pour lui, le Togo a fait le choix de la marche vers la démocratie

avec en ligne de mire, des institutions fortes à travers lesquelles, le peuple s'identifie pour une évolution positive. Il convient ainsi que les acteurs politiques incorporent en eux, le respect des droits et libertés de tous les concitoyens. Il déplore le déficit du vivre ensemble lors des récentes tensions politiques. Une situation intolérable et préjudiciable à "notre marche commune" dont les auteurs d'actes de violences doivent être recherchés et soumis aux rigueurs de la loi afin de préserver la société togolaise des attitudes et des postures aux antipodes des valeurs républicaines.

dialogue ou échange d'idée?

Comme il l'exprimait à Abidjan, lors d'un sommet des Chefs d'Etat, et dans l'interview accordée à la panafricaine Jeune Afrique, l'unique porte de sortie de la crise politique actuelle reste le dialogue. Les principaux protagonistes, dans leur posture ont tous pigé la nécessité de converger vers la concertation. La classe politique de l'opposition, à travers la coalition des quatorze partis courtise d'ailleurs les présidents ouest africains qui, ont réaffirmé, fin décembre 2017 à Abuja, la nécessité pour chaque acteur de surpasser son égo et de privilégier

l'intérêt suprême de la nation. C'est donc à une concertation inter togolaise que la communauté économique des états de l'Afrique de l'ouest (Cédeao) convie les forces révolutionnaires.

Néanmoins, le Chef de l'État se dit convaincu quant à la capacité de tous à explorer "les voies de la concertation et des échanges d'idées, de dépasser les griefs tenant aux personnes et aux circonstances pour nous élever à la hauteur de ce que notre pays mérite". Un passage qui vient corroborer l'imminence d'un appel à l'arbitrage populaire par un référendum tant, selon ses propos à Jeune Afrique, il n'y aura pas de conférence nationale bis mais une résolution du peuple souverain, seul détenteur de la souveraineté quelque soit l'issue du dialogue ou plutôt, de "l'échange d'idée".

Les grandes annonces

Lors de son discours, Faure Gnassingbé s'est montré ferme et pragmatique. Le téléspectateur avait à faire à un président sortant qui défend son bilan à l'orée des échéances électorales qui se profilent à l'horizon. Mais au delà, Faure Gnassingbé a projeté ses concitoyens dans un avenir moyen par les

grandes annonces. Les fléaux sociaux que sont pauvreté et précarité seront combattus avec plus de fermeté à travers une plus grande croissance, de partage de la richesse nationale et l'inclusion financière et sociale.

"les filets sociaux seront sensiblement renforcés en portant notamment le nombre des ménages bénéficiaires de transferts monétaires de trente mille-aujourd'hui- à cent vingt mille sur les trois prochaines années", révèle-t-il. La jeunesse sera au cœur des interventions de l'État. Une rencontre avec celle-ci pour échanger sur les projets de la récompense du mérite scolaire et l'appui à l'entrepreneuriat est même en vue.

Vingt pourcents des marchés publics seront attribués aux jeunes entrepreneurs et des procédures managériales seront plus allégées pour les femmes entrepreneuses. Pour une participation des jeunes au développement, Faure Gnassingbé annonce également la création de dix nouveaux instituts de formation pour le développement les cinq prochaines années. C'est dans le domaine de l'agriculture, de la logistique, du bâtiment, des transports et du numérique que cet investissement sera fait pour faire participer les jeunes à la création de valeurs après leurs formations.

Au terme de son adresse à la nation mercredi, Faure Gnassingbé n'a pas manqué de rendre hommage aux forces de défense en mission de maintien de la paix à l'extérieur. "j'attache l'importance à une conduite exemplaire et tous ceux qui s'écarteront de cette voie seront passibles de sanctions prévues par la loi" a-t-il chuté tout en réitérant ses vœux de bonnes et heureuse année à la nation toute entière.

Prosper Awih

Réouverture du dialogue avec les syndicats des enseignants ce jeudi

Le secteur de l'éducation ne se porte pas au mieux ces dernières années malgré les efforts du gouvernement les cours continuent d'être perturbés par les grèves intempestives lancées par des syndicats des enseignants. Le premier trimestre de cette année n'a pas échappé au mouvement de grève des plus fantaisistes parfois. Il faut mettre un terme à cette situation déplorable pour l'enseignement.

Le 4 janvier dernier, le chef du gouvernement Selom KLASSOU avait reçu 2018 le bureau du Conseil National



du Dialogue Social (CNDS) conduite par son président, M. Kondé SANGBANA. Préoccupé par les perturbations dans le secteur de l'éducation, qui se manifestent par des grèves à répétition, le gouvernement a saisi le Conseil national du

dialogue social pour trouver une solution définitive à la situation qui porte préjudice à l'école togolaise. Le gouvernement va reprendre langue avec les syndicats affirme-t-on du côté de la primature. Le Conseil national du dialogue social



avait déjà rencontré les syndicats des enseignants à la demande du gouvernement. En s'appuyant sur les différentes mesures déjà prises par le

Gouvernement pour satisfaire les revendications de ces derniers, le Conseil a formulé au Gouvernement un certain nombre de recommandations. Ces recommandations ont été présentées le 15 décembre 2017 dernier au Premier ministre afin qu'il puisse, dans la mesure du possible, reprendre le dialogue avec les fédérations d'enseignants pour examiner encore à leur niveau les points qui n'ont pas eu à trouver de solutions consensuelles. Il est à rappeler que la plupart des revendications formulées l'année dernière par les syndicats des enseignants avaient trouvé de solutions. Elles sont relatives notamment au statut particulier des enseignants, à l'intégration et aux cotisations de certains enseignants auxiliaires.

Le Conseil National du Dialogue Social est une structure tripartite, regroupant le gouvernement et les partenaires sociaux que sont les employeurs et les organisations syndicales. La rencontre avec le bureau du CNDS s'est déroulée en présence des ministres sectoriels.

J.B. DANSOU

Dick Mensan

Nous marchons, vous grevez !

Enfin une dizaine de jours d'accalmie

Il faut au moins s'en réjouir. L'année 2018 semble avoir démarré sous de bons auspices au Togo, même s'il est fort à craindre que les jours à venir seront déterminants. Cinq mois déjà que le Togo n'a pas connu deux semaines entières de quiétude. La faute à des manifestations hebdomadaires depuis le 19 août 2017, auxquelles se sont ajoutées des grèves, au même rythme depuis le 02 octobre 2017.

Le 1er janvier 2018 a véritablement marqué le passage à une nouvelle année. Dix jours exactement aujourd'hui, peut-être 13 jusqu'à la prochaine manifestation des 14 partis de l'opposition regroupés au sein d'une coalition, que le pays se repose.

Manifestants, Forces de l'ordre, leaders des partis politiques, tous se sont accordés du temps pour se présenter les vœux. L'école, au bénéfice des congés, a également connu un répit. Occasion pour le Chef de l'Etat et les leaders des



partis politiques d'adresser leurs messages aux populations togolaises loin de toute agitation.

Le calme qui annonce la tempête. Cette quiétude retrouvée semble ne tenir qu'à un fil. Une grogne légère a perturbé le fonctionnement du CHU Sylvanus Olympio en milieu de semaine dernière. Depuis, les menaces fusent. La promesse du gouvernement de reprendre les discussions avec les représentants des enseignants, demain 11 janvier, est source d'espoir pour une solution (au minima) pour une fois encore sauver l'année. On

l'espère. Même si les lignes ont bougé au niveau des responsables syndicaux, ils sont marqués à la culotte par une base incontrôlable. « Nous demandons aux camarades de reprendre le chemin de l'école et de rester vigilants.

Au cas où les discussions ne donnent rien, nous allons repartir en mouvement. Mais nous avons foi que cette fois-ci, nous aurons la solution », a déclaré Atsou Atcha coordonnateur de la CSET (Coordination des Syndicats de l'Education du Togo) sur radio Victoire fm. En cas d'accord, ces responsables parviendront-ils à faire

avaler la pilule au monstre de la grève qu'ils ont créé ?

En cas d'échec, nous risquons d'assister à la saison 2 des grèves avec les mêmes épisodes : élèves dans les rues délogeant leurs camarades des écoles privées et exigeant de rencontrer le Chef de l'Etat. Une situation assez compliquée qui, une fois encore va aller de pair avec l'acte 2 des manifestations de rue que l'opposition annonce à partir du 13 janvier.

Pourtant, les différents protagonistes à la crise ont affirmé et réaffirmé à plusieurs occasions, leur disponibilité à entamer le dialogue. Dialogue ou discussion, politiciens ou syndicalistes, les togolais attendent la fumée blanche qui confirmera les couleurs de l'année 2018.

Le Libéral, c'est tous les mercredis chez votre marchand de journaux

Holding Togocom au bon soin de Affo ATCHA DEDJI :

Retour sur un projet sensé améliorer la communication et l'accès internet au Togo

Le processus de mise en place du groupe TOGOCOM est passé à une étape supérieure avec la nomination de ATCHA DEDJI comme directeur général de la holding. L'actuel DG de Togocellulaire est désormais à la tête des deux structures. La passation de service entre l'ex DG de Togotelecom, TAGBA Romain, et le nouveau DG de Togocom s'est déroulée hier mardi au siège de Togotelecom.

Il faut rappeler que c'est depuis le 13 juillet dernier, que le gouvernement avait pris la décision de lancer sur les rails le processus de transformation du Groupe Togotelecom. C'est désormais chose faite. Le programme de transformation est dans une phase de non-retour. Ceci tombe à pic dans la mesure où on se demandait depuis quelques temps ce que deviendrait le Groupe Togo télécom après l'attribution de deux licences à des fournisseurs d'accès internet présageant une rude concurrence dans les mois prochains. La transformation

souhaitée et désormais actée, vise à créer un opérateur fonctionnant en accord avec les meilleures pratiques internationales axées sur une haute exigence d'efficacité et de compétitivité dans le but de contribuer à rattraper le retard accusé par notre pays en matière de connectivité. Il faut reconnaître que c'était une anomalie pour Togo Télécom et Togo cellulaire qui faisaient bande à part entre temps.

La transformation permet désormais selon le communiqué du conseil des ministres des bénéfices à savoir, l'amélioration de la

qualité des services à la clientèle ; l'extension de la couverture de l'Internet très haut-débit à l'ensemble de la population et la baisse significative des prix qui devront s'aligner sur les prix les plus bas du continent.

Bref le consommateur togolais est au centre de la réforme, raison d'ailleurs pour laquelle, le conseil des ministres a demandé au ministre des postes et de l'économie numérique d'étudier avec toute l'attention nécessaire les aspects sociaux, techniques et financiers de cette transformation afin que celle-



ci réponde aux objectifs poursuivis par le gouvernement.

Le communiqué du conseil des ministres précise que : « cette transformation est une opération interne qui n'affecte pas les services et les opérations courantes ; les sociétés Togo Télécom et

Togo Cellulaire étant rattachées en l'état à TOGOCOM ». La holding d'un capital de 1 milliards de francs cfa, demeure une société détenue à 100% par la République togolaise, tout de même va reposer sur des filiales trois au total.

La Rédaction

L'ANCE-Togo sème les germes du développement dans le canton de Goubi :

Un important don de biens donne le sourire

Les populations du canton de Goubi ont bénéficié d'un important don de biens divers composés de matériels scolaires, des vêtements, équipements médicaux, matériel informatique et du matériel mobiliers de bureau, du 21 au 24 décembre 2017.

Œuvre de l'ONG Alliance Nationale des Consommateurs et de l'Environnement (ANCE-Togo), cette donation a été effective grâce à l'appui de la Fondation Crossroadlimited basée à Hong Kong, en présence d'une foule immense de plus de 2000 mille personnes composée du chef canton de Goubi, Monsieur OBA AKPALIGBO III et ses notables, le président du Comité Villageois de Développement (CVD) ainsi que les membres dudit comité, les présidents et membres des Comités de Développement de Quartiers (CDQ), les représentants des groupements de femmes,



d'hommes, les enseignants et élèves et la vaillante population du village.

Pour M. Allah Samuel, représentant du Directeur Général, la Fondation Crossroad doit être remercié pour son précieux appui qui a permis de donner du sourire à cette population de Goubi qui en a tant besoin, aussi a-t-il invité cette dernière en signe de gratitude, à faire un bon usage pour le développement communautaire du village.

Pour sa part, le Chef Canton de

Goubi, Monsieur OBA AKPALIGBO III a remercié les représentants de l'ONG ANCE-Togo pour cet important don qui va à coup sûr contribuer au développement de son village. Il a vivement remercié l'ONG ANCE-Togo et la Fondation Crossroadlimited basée à Hong Kong pour leur générosité et souhaité que d'autres appuis leur soient apportés dans le futur pour le développement du village. Pour finir, le chef du village a plaidé pour que cette fondation les aide à construire

un nouveau centre de santé et acquérir une ambulance afin de pouvoir évacuer les malades en cas de besoin dans les hôpitaux vers les grandes villes.

"Ce don est arrivé au bon moment car il y avait une urgence de doter l'infirmerie du village de matériels modernes tels que les lits, le matériel et mobilier de bureau, les ordinateurs, les thermomètres, et médicaments. Malgré les efforts des autorités

togolaises, l'infirmerie du village manque de personnel et de matériel et ce don va redonner le sourire aux populations qui vont pouvoir dorénavant se soigner dans le village et aussi passer de bons moments de fête de fin d'année avec la remise de ce don. Les sacs d'écoliers, tables matériels informations et vêtements reçus sont également bien venus et cela contribuera à la réduction du taux de la pauvreté du village.", a-t-il confié.

Les équipements médicaux, quelques ordinateurs et matériel et mobilier de bureau ont été transportés dans le dispensaire de l'école alors que les vêtements et sacs d'écoliers ont été distribués aux habitants du village selon un planning bien pensé par la communauté locale qui activement a pris le devant de cette cérémonie de distribution et qui s'est dite entièrement satisfaite de son déroulement.

Démocrate

Vers un 13 janvier tendu : La coalition de l'opposition va marcher, UNIR aussi...

13 Janvier, une date qui rappelle des souvenirs à plus d'un cela faisait longtemps que cette date n'avait plus cristallisé toutes les attentions. Mais 13 janvier 2018 sera chargé d'événement. La coalition des 14 partis entend faire de cette date une très grande journée de mobilisation et de marche. C'est ce qui a filtré de la conférence de presse que cette coalition a organisé il y a 48 heures. Une marche sur toute l'étendue du territoire. Pourquoi une telle fixation sur la date du 13 janvier ? Nul ne saurait le dire mais une chose est sûre l'opposition s'est montrée frileuse au dialogue



n'a toujours pas renoncé à son projet de prise de pouvoir à travers une insurrection. Le leader du PNP n'a-t-il annoncé dans ses vœux de fin d'année à ses militants que l'alternance était à portée de main. Une fois encore et pour des raisons de sécurité les marches de la coalition n'auront pas lieu à

Sokodé Bafilo et Mango. Une autre marche est prévue le 20 janvier et est réservée exclusivement aux femmes

Du côté du parti au pouvoir, on apprend aussi que quelque chose sera fait ce 13 janvier, rassurez-vous il ne s'agira pas d'un défilé civil et militaire comme par le passé mais aussi

d'une marche pour exprimer son soutien aux efforts du chef de l'Etat. Bref à UNIR on est bien décidé à marquer cette journée du 13 janvier par une marche comme d'habitude pacifique.

La situation politique devenue très tendue depuis le mois d'aout continue de mobiliser les esprits. Les chances du

dialogue semblent s'amenuiser. L'opposition pour des détails hésite. Pendant ce temps le pouvoir multiplie les gestes d'apaisement avec la libération des détenus arrêtés sur les lieux des manifestations. Le chef de l'Etat dans son adresse à la nation le 3 janvier dernier a réitéré sa volonté d'aller à un dialogue inclusif. Il évoque aussi le referendum qui constitutionnellement parlant permettra au peuple de togolais de se prononcer sur les reformes, la voie parlementaire ayant échoué.

PF

Des vœux aux actes :

Le MJU démarre « les rencontres unies » ce jeudi

Suite de la page 2

négligeable.

Pour le MJU, il n'y a pas de meilleure source de motivation pour les jeunes que nous sommes.

Notre souhait pour 2018 est donc que l'ensemble de la jeunesse soit dans un rôle d'acteur principal de la création de la richesse.

Plusieurs opportunités nous seront données de jouer notre rôle dans le développement de notre pays.

En effet, le Président de la République, fort de la conviction que « les solutions les plus pertinentes aux problèmes de l'éducation, de l'emploi et de l'insertion des jeunes sont celles qui sont nourries par les propres réflexions et contributions [de la jeunesse] » nous engage à le rejoindre dans un grand forum d'échanges et de propositions.

Notre exhortation et notre engagement est que cette participation de la jeunesse soit orientée vers le concret et le quotidien des jeunes.

La jeunesse doit s'engager pour son quotidien et le quotidien de sa communauté

L'enjeu de chaque jeune doit être de répondre à la question suivante : comment avoir un impact positif sur moi-même et sur ma communauté ?

En cela nous appelons à un engagement sous le signe de la

maturité politique et la responsabilité permettant de nous inscrire dans le cheminement vers l'apaisement qui a été tracé par le Président de la République

Il est important de souligner toutefois que nous considérons, au MJU, que le meilleur moyen d'entendre la voix du peuple, c'est la voie des urnes. Ainsi nous vous invitons à vous tenir prêts pour les échéances futures pour lesquelles nous devons promouvoir un climat de paix et d'entente nationale.

Le MJU invite les jeunes à être dans un esprit de dépassement de soi pour placer le Togo au-dessus des intérêts immédiats. Faisons le choix de l'avenir pour le bénéfice des populations. Par notre engagement politique mature et responsable, nous serons des outils de préservation du vivre ensemble qui est propice au développement économique que nous entendons promouvoir.

Le message du Président de la République est clair : « Le Togo mérite que chacun d'entre nous lui donne le meilleur. Le meilleur, à mon sens, c'est de valoriser, entretenir et préserver les acquis, puis d'œuvrer à améliorer l'existant ».

Nous souhaitons que cette année 2018 soit l'année où nous apporterons le meilleur de nous-mêmes à notre pays

afin d'espérer continuer ensemble la route vers la prospérité et l'espérance commune car la jeunesse c'est d'abord une espérance à concrétiser

Nous vous invitons à concrétiser l'espérance de la jeunesse partout où vous vous trouvez : ne laissez aucune initiative périr sans l'avoir bien analysée sans vous être rapproché des responsables qui peuvent vous accompagner ; ne laissez aucun jeune sur le côté sans lui avoir proposé une deuxième chance quand il s'est retrouvé confronté aux difficultés de la vie et à ses accidents ; ne laissez aucun jeune sans réponse alors qu'en vous mettant à son service vous réveillerez en lui des aspirations inimaginables

De manière concrète, le MJU qui est en train de préparer l'installation de ses structures à la base, dans tous les villages et dans tous les hameaux ira à votre rencontre pour échanger avec vous et se faire le réceptacle de vos propositions et initiatives mais aussi de vos préoccupations. en d'entendre la voix du peuple, c'est la voie des urnes. Ainsi nous vous invitons à vous tenir prêts pour les échéances futures pour lesquelles nous devons promouvoir un climat de paix et d'entente nationale.

Le MJU invite les jeunes à être dans un esprit de dépassement de soi pour placer le Togo au-

dessus des intérêts immédiats. Faisons le choix de l'avenir pour le bénéfice des populations. Par notre engagement politique mature et responsable, nous serons des outils de préservation du vivre ensemble qui est propice au développement économique que nous entendons promouvoir.

Le message du Président de la République est clair : « Le Togo mérite que chacun d'entre nous lui donne le meilleur. Le meilleur, à mon sens, c'est de valoriser, entretenir et préserver les acquis, puis d'œuvrer à améliorer l'existant ».

Nous souhaitons que cette année 2018 soit l'année où nous apporterons le meilleur de nous-mêmes à notre pays afin d'espérer continuer ensemble la route vers la prospérité et l'espérance commune car la jeunesse c'est d'abord une espérance à concrétiser

Nous vous invitons à concrétiser l'espérance de la jeunesse partout où vous vous trouvez : ne laissez aucune initiative périr sans l'avoir bien analysée sans vous être rapproché des responsables qui peuvent vous accompagner ; ne laissez aucun jeune sur le côté sans lui avoir proposé une deuxième chance quand il s'est retrouvé confronté aux difficultés de la vie et à ses accidents ; ne

laissez aucun jeune sans réponse alors qu'en vous mettant à son service vous réveillerez en lui des aspirations inimaginables

De manière concrète, le MJU qui est en train de préparer l'installation de ses structures à la base, dans tous les villages et dans tous les hameaux ira à votre rencontre pour échanger avec vous et se faire le réceptacle de vos propositions et initiatives mais aussi de vos préoccupations.

En effet, notre leitmotiv est la réalisation de notre bien-être commun à travers une écoute active et un service adapté aux besoins.

Nous serons particulièrement attentifs d'une part à l'esprit d'innovation et d'autre part à la promotion du vivre ensemble.

Nous pouvons, dans cet esprit, annoncer le lancement des « Journées unies » qui seront des sessions d'échanges ouvertes entre le MJU et l'ensemble de la jeunesse. Sessions qui se tiendront partout sur le territoire national au moins une fois par mois. C'est sur ces mots que nous vous renouvelons nos meilleurs vœux et notre appel à vous tenir prêts à faire votre part !

Bonne et heureuse année 2018!

Que Dieu bénisse le Togo!

Opérationnalisation de l'agrobusiness : La Banque Africaine de Développement pour une croissance inclusive au Togo

Le projet d'agropôles que pilote le Ministère en charge de l'agriculture a pour objectifs de créer une véritable chaîne de valeur au sein de l'économie togolaise. Fin décembre 2017, un accord de plus de 7 milliards de francs a été signé avec la Banque Africaine de Développement (BAD) dans le but de favoriser une croissance économique inclusive.

Dans notre pays, l'agriculture occupe une place de choix dans la production de richesses. Elle emploie près de 70 pourcents de la population active et contribue, pour plus de 40 pourcents à la construction de Produit Intérieur Brut (PIB). Depuis 2012, date de la mise en œuvre du Programmes National d'Investissement et de Sécurité Alimentaire (PNIASA), plusieurs politiques ont été pilotées par le Ministère en charge de l'agriculture de l'élevage et de l'Hydraulique.

Ces différentes politiques vont contribuer à l'essor du secteur à travers des excédents céréaliers qu'enregistre le Togo.



Selon le dernier bilan de la Stratégie de Croissance Accélérée et de Promotion de l'emploi établi, fin 2017, le Togo connaît, depuis trois ans un excédent céréalier de l'ordre de 10 pourcents de sa production locale.

Depuis 2015, ce surplus de production est exporté vers d'autres pays comme le Ghana ou le Gabon. Un fait moins improductif pour l'économie togolaise dans la mesure où le commerce de matières premières est non créateur de valeur ajoutée pour notre économie.

Depuis, les autorités en charge de l'agriculture ont compris la nécessité d'œuvrer pour plus de promotion de l'agriculture à la base par la création d'une chaîne de valeur dans ce compartiment de notre économie. D'où, pour eux, la nécessité de converger vers la modernisation de l'agriculture togolaise, depuis la base jusqu'à la transformation en produits finis.

Il s'agit bien ici de l'agrobusiness, un projet vers lequel tend notre pays à travers le développement de l'agrobusiness afin de transformer sur place, les

matières premières produites pour plus d'emplois. Dans le but de favoriser l'opérationnalisation du projet, des partenaires au développement du Togo, au rang desquels la Banque Africaine de Développement (BAD) manifestent leur degré d'ouverture à ce nouveau modèle agricole.

La Banque a accordé, fin décembre 2017 au Togo, un don d'un montant de 7.47 milliards de francs CFA dans le cadre, justement du Programme d'Appui à la promotion de l'Agrobusiness (PAGPA). L'accord a été signé par Sani Yaya, le ministre de l'économie et des finances et la représentante résidente de la Bad au Togo, Kahdidia Diabi

Le partenariat vise deux grands objectifs: contribuer à la création des conditions favorisant une croissance économique inclusive et soutenir l'essor d'un environnement favorable aux investissements dont ceux entrant dans le cadre du développement de

l'agrobusiness.

Le programme permettra également de renforcer la capacité de mobilisation des ressources internes afin de soutenir les investissements publics requis pour le développement de l'agriculture et ses chaînes de valeur. Pour la BAD, c'est l'occasion de contribuer aux réformes visant la prise en compte du genre dans les actions publiques en général et le secteur agricole plus particulièrement.

Au terme du projet, il est attendu la diminution du délais de transfert de propriété qui devrait passer 283 jours à 60, soit la moyenne constatée dans les pays de l'Uemoa. La réduction du déficit de la Balance commerciale agricole de 64 milliards à 30 milliards de francs par le renforcement de la résilience du Togo aux facteurs de fragilité liées à l'inégalité spatiale est également au cœur des objectifs du Programme d'Appui à la Promotion de l'Agrobusiness (PAGPA).

Prosper Awih



Togotelecom

COMMUNIQUÉ

LE GROUPE TOGO TELECOM INFORME SON AIMABLE CLIENTELE QU'ELLE POURRA DESORMAIS PAYER SES FACTURES TELEPHONIQUES ET INTERNET VIA LE SERVICE T MONEY. POUR PAYER LES FACTURES VIA T MONEY, LE CLIENT A DEUX OPTIONS :

1- PAYEZ SA PROPRE FACTURE EN TAPANT LE CODE *145*6*3*2*1#

2- PAYEZ LA FACTURE D'UN TIERS EN TAPANT LE CODE *145*6*3*2*2#

POUR EFFECTUER L'OPERATION VIA T MONEY, LE CLIENT DOIT SE SERVIR DE SON NUMERO DE COMPTE DE FACTURATION INSCRIT DANS L'ANGLE SUPERIEUR DROIT DE LA FACTURE TELEPHONIQUE IMPRIMEE.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT, APPELEZ LE 119 OU LE 22 00 01 19 !

TOGO TELECOM VOUS REMERCIE POUR VOTRE FIDÉLITÉ.

LA DIRECTION GÉNÉRALE

Baisse de la TVA

sur les produits de première nécessité

~~18%~~



10%

PRODUITS ET SERVICES	NOUVEAUX TAUX DE LA TVA
Lait non transformé, Riz à l'exception du riz de luxe, Terminaux mobiles et équipements informatiques, Opération de crédit-bail dans les transports, Matériels de production d'énergie renouvelable	0%
Tissu kaki et tissu imprimé (pagne), Huile alimentaire, Sucre, Farine de céréales (blé, etc.), Pâtes alimentaires, Lait manufacturé, Aliments pour bétail et pour volailles, Poussins d'un jour, Matériels agricoles, Services de location et réparation de matériels agricoles, Hébergement et restauration des touristes	10%

Tribune

Pour vous nos lecteurs, nous initions une nouvelle rubrique intitulée « TRIBUNE » nous donnerons la parole à une personnalité sur un sujet d'actualité. Pour ce premier numéro nous vous proposons une interview de OURNA GNATA l'homme politique dénonce l'instrumentalisation de l'ethnie et de la religion à des fins politiques.

Interview de OURNA GNANTA : « ...conquérir l'électorat sur les bases idéologiques et non sur des bases ethniques... »

Le Liberal : Monsieur Ourna Gnanta, bonjour!

Ourna Gnanta : Bonjour

Le Liberal : Alors, il ya quelques jours vous avez rencontré la presse, une rencontre au cours de laquelle vous avez abordé un sujet très délicat celui de l'instrumentalisation de l'ethnie et de la religion, de quoi s'agit-il exactement ?

Ourna Gnanta : vous savez, c'est un sujet qui est le propre de beaucoup de pays africains, c'est-à-dire l'influence de l'ethnie et de la religion dans la vie politique et qui sont à l'origine de beaucoup de conflits dans les pays quand on ne met pas les mécanismes en place pour éviter cette instrumentalisation accrue de ces deux facteurs sociaux dans l'exercice de la vie politique nationale. Nous avons essayé d'attirer l'attention de l'opinion nationale au regard des éléments que nous avons à notre niveau, des comportements et attitudes que nous observons d'abord depuis le début de notre processus démocratique et ces derniers mois nous avons vu des comportements accrus et qui donne des indices, des éléments qui ont conduit à la guerre dans certains pays. Nous avons donné l'exemple de la Cote d'Ivoire.

Nous avons voulu également attirer l'attention des uns et des autres pour qu'on change de comportement parce que quand nous avons eu la chance de voir des germes de ce genre produire les effets négatifs dans des pays autour de nous, en homme responsable nous devons éviter de nous lancer sur cette voie.

Le Liberal : Et est-ce que vous avez l'impression que le Togo est confronté à cette réalité ?

Ourna Gnanta : Le Togo est confronté à cette réalité et nous constatons qu'il y a une réelle conscience ethnique, on ne peut pas la nier, mais il revient aux acteurs politiques d'éduquer la population pour que cette population conçoive autrement la vie politique, qu'elle la conçoive comme ça se fait dans les pays où nous tirons notre organisation politique, c'est-à-dire l'adhésion à des partis politiques sur des bases idéologiques et non des bases ethniques.

Il revient aux leaders des partis politiques une fois encore je le répète d'éduquer nos bien que la charte des partis politiques ait prévu des dispositions allant dans ce sens, la lettre de la charte est parfois écoutée mais on passe souvent à côté de l'esprit de la charte.

Le Liberal : Alors dans le cadre du Togo selon vous à quoi cela est dû ?

Ourna Gnanta : Non bèn ! Écoutez cela est dû au fait que l'homme politique tient absolument à s'appuyer sur son ethnie pour atteindre ses objectifs et c'est ce qui est dommage et cela crée une certaine méfiance entre certaines populations. nous avons essayé d'expliquer que chaque citoyen est responsable individuellement devant les lois de la république, ce ne sont pas nos communautés qui sont responsables devant les lois de la république. Quand un citoyen togolais

originaire de Bassar est ministre, il n'est pas ministre pour les Bassar du moins, le ministère n'appartient pas aux Bassar et il faut que les togolais le comprennent pour que nous puissions changer rapidement de comportement.

Nous avons vu ces derniers mois je reviens là-dessus, je ne veux pas citer de noms mais nous avons été inquiété par ce que nous avons entendu sur les réseaux sociaux et les actes graves, criminels qui s'en sont suivis.

Le Liberal : est-ce que vous l'impression que le phénomène est récent où il date des années ?

Ourna Gnanta : non, je dis que le phénomène date des années et c'est parce que le phénomène existe que nos lois ont prévu des dispositions, c'est parce que le phénomène existe que la charte des partis politiques notamment en son article 3 a prévu des dispositions pour que les formations politiques puissent agir dans le cadre national et non dans le cadre ethnique voire régionaliste ou du moins les religions ne s'invitent pas dans la vie politique nationale.

Mais malheureusement nous faisons le constat que les formations politiques ne s'inscrivent pas réellement dans cette logique là ; conséquence c'est ce nous voyons ces dernières années avec l'implication accrue de certains religions dans la vie politique nationale avec l'instrumentalisation de certains ethnies allant à vouloir créer des blessures sociales très graves qu'on aura du mal à guérir. Nous devons nous arrêter dès maintenant



et changer de contextes que nous vivons aujourd'hui, je réitère mon appel au dialogue, à la concertation.

Le Liberal : Oui, alors comment arrêtez ça et quelles sont les pistes de solutions que vous proposez ?

Ourna Gnanta : d'abord, c'est le respect scrupuleux de l'esprit et de la lettre de la charte des partis politiques, c'est la sensibilisation au niveau de l'Etat comme au niveau des partis politiques, ils doivent sensibiliser leurs militants dans un esprit républicain, conquérir l'électorat sur les bases idéologiques et non sur des bases ethniques, aucun parti ne peut s'arrimer à une religion ni à une ethnie, la loi ne le permet pas, donc il nous revient en tant que responsable politique de sensibiliser nos populations.

Le Liberal : Alors pour finir, quel appel lancez-vous à l'endroit des acteurs politiques ?

Ourna Gnanta : je lance un appel au dialogue dans le

Le dialogue fait partie de notre culture. Quand il y a un problème dans la maison il faut discuter et nous sommes assez mûr pour régler nos problèmes, le Togo est aujourd'hui dirigé, il y a un Etat, et c'est l'Etat qui doit prendre ses responsabilités et nous sommes appelé à écouter et suivre la ligne directrice que l'Etat donne, accepter nous retrouver dans le cadre de discussion pour trouver des solutions communes et durables à notre problème. J'invite aussi les leaders religieux à s'abstenir de prendre position dans la vie politique nationale. Nous gagnerions que nos leaders religieux soit des conciliateurs et non des gens qui prennent partie.

Le Liberal : Monsieur Ourna Gnanta je vous remercie.

Ourna Gnanta : merci !

Interview réalisé par FP



Organisation d'événement et Placement d'Hôteesse

Expertes Concept fais le lancement
de son quizz dénommé

«Touch blossom tea»

Date : 24 janvier 2018

Lieu : Brother Home

Heure : 9h 00

Expertes Concept la touche spéciale

N.B : Entrée sur invitation

Contact : 99 00 85 27
Whatsap : 90 71 38 69
Bureau : 22 34 41 14
Facebook : Expertes

Projet Régional de Promotion de l'Agriculture Climato-Intelligente en Afrique de l'Ouest :

La dernière ligne droite amorcée à Lomé hier

Un atelier régional de validation de la proposition complète et du cadre de gestion environnementale et sociétale du Projet Régional de Promotion de l'Agriculture Climato-intelligente en Afrique de l'Ouest se tient depuis hier dans la capitale togolaise avec l'appui de la Banque Ouest Africaine de Développement (BOAD).

Ouvert par le Directeur de l'Agence Régionale de l'Agriculture et de l'Alimentation (ARAA), cet atelier capital dans la soumission de cet ambitieux projet au Fonds d'Adaptation, constitue une des dernières étapes d'un appel lancé en 2015 par l'ARAA et visant à formuler un projet concret ayant des impacts sur



l'adaptation aux changements climatiques et dont la formulation requiert une forte implication des bénéficiaires. Il a réuni une trentaine d'acteurs de la région ouest africaine.

Au terme de l'évaluation, ce projet en compétition avec plusieurs autres, serait financé à hauteur de 14 millions de dollars, aussi M.

Konlani

Kanfitin, Directeur de l'ARAA a exhorté les participants à bien analyser le concept note soumis pour validation, apporter les modifications nécessaires afin que ce projet puisse sortir gagnant.

Il a donc attiré l'attention de ces derniers sur « l'endossement obligatoire du projet détaillé pour le Fonds

d'Adaptation, les activités prévues qui doivent être innovantes et régionales, en ne consistant pas en des actions pays isolées mais avoir des valeurs ajoutées régionales et un projet détaillé qui doit être soumis au plus tard le 15 janvier 2018.»

Pour sa part, le ministre Togolais de l'environnement et des ressources forestières André Johnson a mis en avant les valeurs intrinsèques qui lient de manière consubstantielle l'agriculture, le climat et l'environnement. Pour lui, il est capital d'adapter l'agriculture au climat conformément aux engagements pris à la COP 21 et envers le Secrétariat Permanent des Nations Unies. A cet égard, il a appelé les

agriculteurs de la Région Ouest africaine à une prise de conscience collective des enjeux climatiques. Pour finir il a salué l'appui constant de la Banque Ouest Africaine de Développement.

Dans le cadre de la conception de ce projet, le Cabinet Global Lead a été sollicité afin de collecter des informations de terrains dans les cinq (5) bénéficiaires à travers des rencontres avec les populations.

Le document soumis à validation au cours de cet atelier qui prend fin ce mercredi est donc le fruit de cette collecte, celui de l'effort sans relâche des experts de la BOAD, de la FAO et de l'ARAA.

Démocrate

Championnat D1 de football :

La saison 2 démarre ce 17 janvier

Championnat D1 de football : la saison 2 démarre ce 17 janvier

Le championnat national de football de première division se poursuit avec la saison 2 qui démarre le 17 janvier prochain selon un communiqué de la FTF. Voici les différentes confrontations. Déjà le samedi 13 janvier au stade municipal de Lomé DYTO sera au prise avec ASCK ; dimanche à



Tchamba Koroki reçoit Gbinkinti de Bassar. Le même dimanche à Kpalimé les shows boys de Kloto reçoivent le tenant du titre As Togo port. A

LAVIE KOTOKO déroule le tapis à l'AS OTR tandis qu'à Notse Foadan tentera de défier les Anges de la localité. UNISPORT contre Maranatha, ce sera à Sokodé. A Kara ce sera le duel entre ASKO et Espoir FC. A Lomé au stade municipal AGAZA sera face à Semassi.

Le championnat D2 sera également au programme voici les différentes confrontations.

Partenariat Université de Lomé-Fan Milk :

« Job Etudiant », de l'emploi frais pour alléger les conditions de l'étudiant togolais

Afin d'aider les étudiants togolais de l'université de Lomé à alléger leurs difficiles conditions de vie, le projet « Job Etudiant » a été pensé et porté sur les fonts baptismaux à travers la signature d'un accord partenarial entre l'UL et la société commerciale Fan Milk. Présente au Togo et dans plusieurs pays en Afrique avec ces offres de services de qualités et certifiés en Iso 9001, cette société entend exercer selon les termes du contrat les activités commerciales telles que la vente des produits fan Milk sur le campus et le recrutement des revendeurs sur proposition de candidats préalablement sélectionnés par les services sociaux de

l'université de Lomé.

Il s'agit également de la gestion des ordures sur le site de l'université et ce faisant Fan Milk s'engage à contribuer à l'augmentation des taux de collecte de déchets plastique ce qui va renforcer la préservation de l'environnement. Pour finir et toujours dans les termes dudit partenariat qualifié de gagnant-gagnant, cas des offres de prestation, l'université va assurer la formation des employés de Fan Milk dans leurs facultés et domaines et en retour cette université bénéficiera du sponsoring ainsi que du parrainage des activités culturelles, sportives et sociales.

Le projet « Emploi Étudiant » garantie de l'emploi frais pour les jeunes étudiants togolais qui leur permettra de subvenir à leurs besoin. Ce projet est ouvert à tous les étudiants régulièrement inscrits à l'UL.

Ainsi, du 22 décembre 2017 au 21 janvier 2018, les autorités universitaires exhortent les étudiants à s'inscrire à la division psychosociale du Centre des Œuvres Universitaires de Lomé (COUL). Les dépôts de dossiers se font tous les jours de 7h30 à 11h30 et de 14h30 à 16h30. Pour y être éligible, l'étudiant postulant doit être togolais de nationalité.

Dem

Humanitaire :

SEA, parrain 1-2-3 Action pour améliorer le quotidien des Togolais vulnérables

Une convention de parrainage a été paraphée le 30 décembre dernier entre la star du football togolais Shéyi Adébayor et 1-2-3 Action au Togo, une ONG qui œuvre à améliorer les conditions de vie des populations dans les contrées les plus enclavées en leur donnant le sourire via la construction de forages source d'eau potable.

Séduit par la qualité des prestations de 1-2-3 Action veut à travers ce parrainage les aider à étendre leur champ d'actions vers plus de localités enclavées en manque d'eau potable. Ce geste du capitaine des éperviers vient ici confirmer sa volonté de partage et son attachement à sa nation.

« Je suis prêt à accompagner tous ceux qui ont un projet social sérieux, et non ceux qui passent leur temps à parler des gens. J'ai décidé après mes analyses d'accompagner l'ONG 1-2-3 Action, parce qu'elle intervient dans un domaine qui m'intéresse beaucoup. Il est très important de contribuer à aider mes compatriotes qui n'ont pas encore accès à l'eau potable, de l'avoir. Car offrir de l'eau potable à une population, c'est

lui offrir la santé et par ricochet la vie. », a-t-il déclaré avant d'apposer son paraphe.

Pour sa part, le président de l'ONG 1-2-3 Action au Togo, a été plein de gratitude et de reconnaissance envers cette naissante union entre son institution et le pensionnaire du club turc de Istanbul Basaksehir. « Aujourd'hui j'ai l'honneur et l'immense joie de vous annoncer que monsieur Emmanuel ADEBAYOR sera le parrain de l'ONG 1-2-3 Action au Togo. Je suis certain que cette union apportera un immense soutien au peuple togolais », a-t-il confié. Avant cette union, l'ONG 1-2-3 Action Togo, a à son actif 24 forages réalisés dans plusieurs villages de la région des plateaux.

Elle a aussi construit des bâtiments scolaires, fait don des médicaments au dispensaires de Pipeta, d'environ 300 tables bancs pour les écoles des villages de Djakpata, Atiketo, Gapé, Tigilikopé, Kpévé et Mélia. Elle entend reprendre les activités humanitaires à compter du mois de février 2018.

Demo



Les Rencontres Unies

bientôt